

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les coupes prévues mettent en danger les relations avec la Cinquième Suisse

Berne, le 1^{er} avril 2025 – Le programme d'allègement budgétaire 2027, actuellement en consultation, comprend de nombreuses mesures qui toucheraient très directement les Suisses·ses de l'étranger. Dans sa prise de position sur le projet, l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), SwissCommunity, alerte le Conseil fédéral sur les conséquences négatives de telles coupes pour la Cinquième Suisse.

Fin 2024, plus de 826 700 Suisses·ses vivaient hors de nos frontières. L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), SwissCommunity, défend leurs intérêts en Suisse. C'est pourquoi elle a fait parvenir au Conseil fédéral une prise de position sur le programme d'allègement budgétaire 2027, dans laquelle elle attire l'attention sur les conséquences des réductions prévues pour la Cinquième Suisse. En effet, certaines offres indispensables aux Suisses·ses de l'étranger sont menacées par les mesures.

Conseil juridique et offres pour les jeunes Suisses·ses de l'étranger menacés

Le projet d'allègement budgétaire se base sur le «rapport du groupe d'experts Gaillard». Celui-ci prévoyait encore explicitement une réduction de 0,4 million de francs des subventions pour les relations avec les Suisses·ses de l'étranger. Bien que le Conseil fédéral n'ait pas repris cette mesure, le même montant doit désormais être économisé sur le budget ordinaire du DFAE pour les relations avec les Suisses·ses de l'étranger. Une telle réduction signifierait une baisse considérable du budget de l'OSE. Comme elle a déjà dû faire face à des coupes au cours des années précédentes, de nouvelles réductions auraient des conséquences directes et défavorables sur les prestations fournies aux Suisses·ses de l'étranger. Le service de conseil juridique ainsi que les offres destinées aux jeunes Suisses·ses de l'étranger pour renforcer leurs liens avec la Suisse – comme les camps d'hiver et d'été du Service des jeunes de l'OSE – seraient particulièrement menacés. La «Revue Suisse», qui informe sur les votations populaires, contribue à renforcer les liens avec la diaspora et joue le rôle de feuille d'avis officielle de la Confédération, pourrait éventuellement être contrainte de réduire encore le nombre de ses éditions.

Une information de qualité demeure importante pour la Cinquième Suisse

Le projet d'allègement budgétaire 2027 prévoit en outre la suppression de la contribution fédérale aux services de la SSR destinés à l'étranger. Or, avec leurs informations quotidiennes sur la Suisse, les différentes offres de la SSR renforcent le lien entre les Suisses·ses de l'étranger et leur pays d'origine. En outre, SWI swissinfo.ch, en particulier, contribue à ce que la diaspora suisse puisse se forger sa propre opinion et exercer ainsi en connaissance de cause les droits politiques qui lui sont garantis par la Constitution. Le Conseil des Suisses de l'étranger, organe suprême de l'OSE, soulignait déjà dans son [manifeste électoral 2023](#) l'importance de garantir une information indépendante et de qualité pour la Cinquième Suisse et rappelait que les difficultés financières de la Confédération ne devaient pas conduire à des coupes budgétaires dans ce domaine.

La Suisse a besoin d'entretenir de bonnes relations avec sa diaspora

Enfin, l'Organisation des Suisses de l'étranger s'inquiète également des réductions prévues pour les écoles suisses à l'étranger et leur association faitière educationsuisse. Ces écoles sont un point de référence et d'ancrage important pour la Cinquième Suisse, mais aussi un facteur de succès central pour la présence internationale de la Suisse, car elles transmettent les valeurs, la culture et l'éducation suisse. La suppression des subventions mettrait tout cela en péril.

Dans l'ensemble, les coupes budgétaires prévues dans le programme d'allègement budgétaire 2027 affaibliraient considérablement les relations de la Suisse avec sa diaspora dans le monde entier. Or, en ces temps d'incertitude géopolitique, ces relations revêtent une importance encore plus grande. Il





Organisation des Suisses
de l'étranger (OSE)

est donc aussi dans l'intérêt de la Suisse de ne pas mettre en danger ce réseau international par des mesures d'économie. C'est pourquoi l'Organisation des Suisses de l'étranger se prononce dans sa prise de position contre les coupes budgétaires mentionnées.

Informations complémentaires:

- [Prise de position de l'OSE sur l'avant-projet de loi fédérale sur le programme d'allègement budgétaire 2027](#)

À propos de nous: l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) **SwissCommunity** informe, met en réseau, conseille et représente 826 700 Suisses-ses vivant à l'étranger. Elle édite la «Revue Suisse», magazine indépendant, et organise le Congrès des Suisses de l'étranger. L'OSE organise des camps d'été et d'hiver en Suisse pour les jeunes Suisses-ses de l'étranger âgé-e-s de 15 à 18 ans. Le Conseil des Suisses de l'étranger (CSE) est l'organe suprême de l'OSE. Il est reconnu par la Confédération comme la voix officielle des Suisses-ses de l'étranger. Site web : <https://www.swisscommunity.org/fr/>

